

# Diario de Avisos de Segovia

Defensor de los intereses de la Provincia  
(DOS EDICIONES DIARIAS)

**PRECIO DE SUSCRIPCIÓN**

EN SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos: atrasado, 10 céntimos  
PAGO ADELANTADO  
Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

REDACCIÓN É IMPRENTA

PLAZA DE GUEVARA, NÚMERO 2.

ADMINISTRACIÓN

PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

**PRECIO DE ANUNCIOS**

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.  
PAGO ADELANTADO  
Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO NÚM. 25.

**ESPAÑA EN ÁFRICA**

VI

En una deliciosa y feraz pradera, sana, ventilada, rodeada de montículos de 400 á 600 metros de altura, y situada á 1.210 metros sobre el nivel del mar, hállase el poblado de *Dividi*, residencia del *muchucu* que dió origen á la creencia de existir en el interior de Fernando Póo una poderosa y temible monarquía.

Genialidades ó ligerezas de algunos viajeros que no vieron al pretendido é imaginario rey; la fama de que goza en toda la isla aquel *muchucu* de poseer inmensas riquezas; el hecho de haber instituido la *lujúa*, milicia compuesta de más de 4.000 bubis, especie de guardia civil encargada de perseguir, capturar y aplicar las penas á los criminales de todo el pueblo bubí; su proverbial bondad unida á una espléndida rayana en despilfarro, fomentó en aquellas inteligencias africanas la idea de superioridad, mando, poder, riqueza, justicia y valentía, llevadas al sumo grado en la persona de *Moka*, ó por mejor decirlo, *Mokatá*; y al dar estas noticias, en forma hiperbólica, á los exploradores que no perdían de vista la costa, que no se internaban, hizoles creer en la existencia de rey poderoso en el interior de la isla de Fernando Póo, creencia que procuraban sostener los *bubis* que bajan á la playa á pescar sardina, y los intérpretes, tan interesados como los primeros en que los extranjeros, incluyendo los españoles, no se internen y vayan á turbar la patriarcal vida de aquel pueblo, libre de sastres y caseros como cantan en la zarzuela *Robinson*. Hasta en documentos oficiales y revistas de geografía llegó á admitirse como real y efectiva la existencia del poderoso monarca.

El P. Juanola, á pesar de conocer muy de cerca el carácter, costumbres y tendencias de los bubis, se inclinó á creer en la monarquía de *Moka*, circunstancia que decidió al Gobernador señor Navarro Cañizares á dirigirle una suerte de mensaje cuyo encabezamiento dice así: «Al Gran Cocoloko...»

Y conste que el Sr. Navarro fué un gobernante digno de respetos y encomios por sus elevadas miras políticas y á la expedición que ordenó llevasen á cabo los Sres. Sorela, Montes de Oca y el P. Juanola no se hubiese concretado á visitar á *Moka*, la españolización, de hecho, de los isleños estaría más adelantada y nuestro dominio, triste es decirlo, no sería tan nominal como lo es hoy día, ni existiría entre los bubis la idea de que España es el nombre de un *muchucu*, más ó menos *moitari*, como cualquiera de ellos, y el cual no ejerce soberanía alguna en aquellas islas.

Sorela, Montes de Oca, el P. Juanola y, más tarde y con mayor detenimiento Valero, Belenquer, son los únicos blancos que han visto y hablado á *Moka*; y este no ha conocido ni conoce á más europeos que á dichos españoles, los cuales se convencieron completamente que el *muchucu* será, sin duda, un buen jefe de tribu, muy rico según los bubis, muy

bondadoso y espléndido, amigo de la justicia y fundador de la *lujúa*, pero muy distante de ser rey y mucho más poderoso.

El Sr. Valero halló en la Bahía de San Carlos á *Sopo*, y en el Batete del Norte á *Betichupó*, tan ricos y poderosos como *Moka* y también *moitari* como éste, cuya fama de rico y espléndido viene de haber convidado, en ocasión de una festividad religiosa, á centenares de bubis, con sus familias, alimentándolos durante cuatro días con abundancia de cabras, mames y topés, acontecimiento que se recuerda en la isla como entre nosotros las bodas de Camacho ó los inimitables arranques de un Duque de Osuna, diciéndose de él que «nadie poder con *Moka*, cocina para todos los bubis.»

Su poca influencia y poder con *Sas*, terrible *muchucu* su vecino y el no haber contenido al otro *Moka*, *buchucu* de Bolo del E., cuyas malas condiciones de carácter no falta quien á él se las atribuyan, destruyen por la base la novela inventada acerca de una poderosa monarquía en Fernando Póo, quedando ello reducido á que *Moka* se ha impuesto en algunas cuestiones de interés común por ser el *muchucu* de más talento y de más don de gentes, por su empeño en mantener la paz entre todos y sus innumerables dádivas.

F. NAVARRETE

**LAS INFAMIAS DE PEKÍN**

Por telegramas de Shanghai se sabe que fueron asesinados todos los extranjeros, y que los tristes sucesos se desarrollaron en la siguiente forma:

Habiéndoseles terminado los víveres á los ministros extranjeros y á los soldados, hicieron á la desesperada una salida el día 3.

Con una salida tan imprevista, fueron sorprendidas algunas fuerzas enemigas, entre ellas las del general chino Tung-Fu-Siang, que perdieron en el combate que se libró unos 200 hombres.

Los boxers se repusieron con toda la presteza posible, y se esforzaron en seguida en tomar las Legaciones por asalto.

Las escenas de salvajismo en las Legaciones son horribles y ponen espanto en el ánimo. No pueden ser más dolorosos los detalles de la suerte terrible que han corrido los desgraciados europeos. El cuadro de horror de estas matanzas no necesita encarecimientos ni descripciones. La triste realidad es más negra y elocuente con el mero relato de los hechos que con las negras tintas que se quisiera dar al cuadro por una narración de términos escogidos.

La resistencia de los europeos fué desesperada; defendieron su vida con valeroso esfuerzo, aunque sin resultado, por la fuerza abrumadora de los salvajes invasores, que no perdonaron medio ni recurso para que el exterminio fuera todo lo brutal que su odio les pedía. Añádese á esto que los boxers iban bien armados, y que en todos conceptos su superioridad era avasalladora.

El resultado fué el que era inevitable. Los desgraciados extranjeros yacían á los pocos momentos sin vida, víctimas de horribles heridas y mutilaciones.

Pocos fueron los que no murieron á los pocos instantes del brutal atropello, y todavía fué más horrible la suerte de los que, desangrándose y dando paavorosos alaridos, se revoicaban con ayes dolorosos pidiendo compasión. Grande era el dolor de las heridas; pero mayores, mucho mayores, fueron los sufrimientos y torturas á que les sometió el salvajismo chino, pues de lo menos malo y doloroso que hicieron con los supervivientes fué quemarlos, ensañándose al verlos carbonizados y dar gemidos espantosos.

En las Legaciones presentábase terrible cuadro de desolación.

Montañas de masa informe de cuerpos carbonizados; docenas de cadáveres que llevaban todavía en sus cuerpos las huellas de profundas heridas; supervivientes que en el estertor de la agonía eran remata-

dos como perros rabiosos por los chinos, que se entregaban á mayores salvajismos cuanto más sangriento era el cuadro que se iba presentando á su vista.

Daré algunos detalles de lo que procedió al terrible asalto.

Aunque furioso enemigo de los extranjeros, el jefe más decidido de los rebeldes, el príncipe Tuan, tuvo un maquiavelismo de civilización, aunque seguramente resuelto á autorizar lo que después sobrevino.

Dicho príncipe Tuan había intentado someter á los extranjeros por hambre, con objeto de facilitar las negociaciones con las potencias.

Estos propósitos quedaron anulados por un general más civilizado y partidario de la concordia y de respetar la vida de los extranjeros: el general Ching, que, siguiendo impulsos de su corazón y una política más humanitaria, pasaba secretamente los víveres Celoso el Príncipe Tuan de este general y del apoyo que prestaba á los extranjeros, no tardó en dejar sentir sus iras, y se hizo secundar por otro militar sanguinario y también fogoso patrocinador del movimiento antiextranjero.

Este general llamado Tung-Fu-Siang, recibió instrucciones del Príncipe para que batiera á Ching, y no tardó en ponerlo en práctica, atacando á las tropas de dicho general Ching, que fueron derrotadas porque eran en número muy inferior.

Otros detalles que completan el sangriento cuadro de las matanzas de extranjeros, han sido facilitados por un correo oficial.

De sus informes habla extensamente el «Daily Express» en el telegrama de que doy detallada preferencia.

El general Tung-Fu-Siang no se atrevió en un principio á atacar á las Legaciones, porque disponían de municiones, contentándose con bombardearlas antes de dar el asalto; pero al fin vencieron él y sus deseos de sangriento exterminio y de salvaje venganza, y se decidieron á precipitar el asalto; aun á trueque de aumentar sus pérdidas.

Los extranjeros encerrados en las Legaciones no aguardaban el ataque, que fué para ellos una tristísima sorpresa.

No tardaron en hacerse cargo de la situación; vieron que todo estaba perdido, y fué, ciertamente, de sus propias vidas de lo que muchos de ellos se preocuparon en los primeros momentos.

Cerca de ellos estaban amantes esposas y niños desvalidos. La suerte de sus esposas estaba decretada; los chinos feroces sometieronlas á brutales atropellos, para matarlas y mutilarlas después.

Los desgraciados niños habían de ser también exterminados, con tanta mayor crueldad, cuanto mayor era su inocencia, pues en este dilema muchos de los extranjeros apelaron á un recurso que merecía plena justificación y que quizás merecía también los calificativos de heroico y grandioso.

No se preocuparon los europeos en un principio de defender sus vidas; los primeros disparos de sus revólvers, los primeros golpes de todas sus armas, fueron asestados contra las mujeres y los niños, para que no quedaran en poder del feroz enemigo, para que no cometiera éste sus terribles atropellos.

Luego fué cuando los europeos disputaron sus vidas, aunque en condiciones tan desiguales: pero si ellos murieron, muchos han sido los boxers que han muerto víctimas de sus salvajes instintos.

Fuó tan brutal el asalto, que al poco tiempo habían sido muertos todos los extranjeros, que caían en compacto montón con el pecho atravesado por las armas de fuego y con los cuerpos acerbillados á heridas.

Refiere también este correo oficial que, después de los asesinatos, los chinos siguieron su terrible obra de venganza y exterminio. Cogieron los cadáveres, disputándose los como animales feroces, para mutilarlos por los medios más espantosos.

¡Qué terribles escenas! Después de mutilados los desgraciados europeos, los chinos los pasearon por las calles, para someterlos á la codiciosa mirada de las ordas, que se entregaban á manifestaciones de alegría al ver las cabezas de los muertos en los extremos de las bayonetas, ensartadas con crueldad indefinible.

Hasta con los suyos fueron sanguinarios los que dirigían este repugnante espectáculo.

Muchos cristianos indígenas se negaron á seguirlos, y también los hicieron víctimas de su venganza.

A estos cristianos indígenas les violaron sus mujeres y les mataron los niños, y por último, se ensañaron con ellos dándoles muerte lenta y cruelísima.

La ciudad tártara habíase convertido en un mar de sangre, nutrido con las vidas de centenares de personas víctimas del salvajismo chino.

Cuando el mensajero que ha dado estos terribles

detalles salió de Pekín, continuaban todavía estas horribles matanzas, no sabiéndose bien hasta donde ha llegado la barbarie de las mismas.

También ha dicho el mensajero que han sido quemados centenares de edificios pertenecientes á las misiones.

**NUESTRA INFORMACION**

Madrid 16.

Sigue la calma general.

Parece que la política está aplazada y con este aplazamiento el gobierno descansa y el país parece también entregado al «dolce-farniente», como si no hubiera asuntos de que tratar y se hubiese encauzado ya la marcha administrativa, de los asuntos para llevarnos al planteamiento de cosas útiles, haciéndonos olvidar recientes fracasos que dejaron su huella, aun cuando no grandes enseñanzas.

Las oposiciones también parece que han resuelto vivir este verano acomodadas al descanso oficial, mostrando su conformidad y su falta de dirección, pues de otro modo no hubieran pasado sin protestas firmes las amenazas de supresión de la institución del Jurado.

Todo duerme como si estuviéramos en el invierno de la vida.

—El Sr. Ojeda, nuestro ministro en Tán-ger, que el sábado llegó á aquella ciudad procedente de Marrakesh, es esperado en Madrid dentro de algunos días.

—El jefe del Gobierno marchará á San Sebastián el viernes, con objeto de cumplimentar á S. M. la Reina, que celebra su cumpleaños el domingo 22.

—Aunque algunos periódicos han dicho que se pensaba en plazo breve enviar á Fernando Póo una flota compuesta de tres buques, con objeto de estar á la vista de lo que pudiera ocurrir en nuestras nuevas posesiones de África, el Sr. Silvela ha negado la certeza de dicha información.

Hasta tanto que las Cortes no ratifiquen el tratado, no se enviarán allí buques ni fuerzas de ninguna clase.

—El Sr. Silvela tiene el propósito de modificar el decreto que dió el Sr. Maura el año 93 referente á la colonización en nuestras posesiones de Ultramar, en el sentido de unificar la reglamentación en las posesiones de África.

—Nuestros comisionados en París para el convenio de la Deuda exterior, han sido hoy obsequiados por el ministro de Hacienda francés con un almuerzo.

Los Sres. Laiglesia y Comyn son esperados en Madrid pasado mañana.

—Algunos periódicos dicen, que el embajador de Italia ha significado su oposición á que se use el título de duque de Calabria en España, porque este título no pueden llevarlo individuos de una familia que fué destronada.

Pues bien; el presidente del Consejo ha manifestado esta mañana, que es inexacto que el gobierno italiano haya hecho la mencionada reclamación.

—Esta tarde, á las cuatro, ha tomado posesión del Gobierno civil de Mahil el señor conde de Toreno.

El gobernador saliente Sr. Liniers, presentó á su sucesor el alto personal del gobierno y delegados de vigilancia.

Después saludaron al conde de Toreno los jefes y oficiales del cuerpo de seguridad.

El señor gobernador visitó acto continuo al alcalde y al capitán general del distrito.

—El miércoles habrá Consejo de ministros en la Presidencia.

—Según los telegramas recibidos de provincias, no ocurre novedad en ninguna.

—El señor marqués de Portago llegará á Madrid el miércoles por la mañana y tm ará posesión por la tarde de la dirección general de comunicaciones.

—Mañana regresará á Madrid el señor ministro de Gracia y Justicia.

Noticias de San Sebastián dicen que es posible que se mande girar una visita de inspección al Ayuntamiento de Barcelona.

Por cierto que los periódicos de esta localidad excitán el celo del gobierno para que resuelva de una vez la cuestión de la alcaldía de Barcelona, que está sin proveer desde hace cuatro meses.

—El Sr. Silvela tiene el propósito de modificar el decreto que dió el Sr. Maura el año 63 referente á la colonización en nuestras posesiones de Ultramar en el sentido de unificar la reglamentación en las posesiones de África.

—Se ha hecho cargo de la secretaría particular del señor gobernador civil, D. Federico Castellero, quien ejerció igual cargo cuando desempeñó el gobierno de Madrid el señor conde de Toreno, padre del actual.

—Los panaderos madrileños están en huelga. Esta no se ha generalizado, y se espera á esta noche, en que se cree dejarán de trabajar igual número de tahonas que ayer; es decir, 10.

Según se ha dicho, los obreros han tomado el acuerdo de que la huelga no sea general, por temor á las disposiciones de las autoridades. Para cumplir este acuerdo y por sorteo deciden las tahonas en que han de despedirse las cuadrillas.

El alcalde ha podido atender los pedidos de obreros que le han hecho los fabricantes que de ellos carecían, pudiéndose fabricar el mismo pan que de ordinario.

—El miércoles probablemente resolverá el gobierno el asunto de la pesca por el procedimiento de las traínas, en el sentido de prohibirlo y permitirlo únicamente en las costas y mares libres.

—El ministro de Obras públicas ha enviado á San Sebastián, para que sean firmados por S. M. la Reina, un decreto organizando el Sindicato de exportación vinícola y otro estableciendo el reglamento para los campos de experimentación agrícola.

—Telegrafían esta tarde desde San Sebastián:

La Reina y las Infantas pasaron esta mañana por el Rompeolas y la Zurriola, y esta tarde han ido en coche hasta Rentería.

—Se asegura que después de visitar la exposición de París, vendrá á esta capital para saludar á Sus Majestades, el soberano de Persia.

El ministro de la Gobernación ha ido hoy á la hora de costumbre á Miramar, pero no llevaba ningún decreto para la firma.

Dijo á los periodistas que el jueves pasará en el sud-expreso con dirección á París, la reina Pia de Portugal.

Como viene de incógnito, no se la tributarán honores.

Es posible que baje S. M. la Reina á la estación para saludar á la egregia viajera.

—Los representantes de las provincias vascongadas han cumplimentado hoy á las doce á S. M.

La Reina los recibió afablemente y les dirigió diversas preguntas respecto á las cuestiones que les interesan.

Los comisionados dieron cuenta á S. M. de las causas que habían motivado su reunión en esta capital, y manifestaron que estaban agradecidos por haber prorrogado el plazo concedido para exponer sus observaciones respecto al proyecto de reformas del concierto económico.

Los de Vizcaya han ofrecido alojamiento en el Ayuntamiento ó palacio de la Diputación de Bilbao cuando se realice la expedición marítima, pero la Reina les ha contestado que se alojará á bordo del buque de guerra en que realice la excursión.

Hoy ha surgido un conflicto de panaderos en la localidad, amenazando declararse en huelga si no se les concede rebaja en las horas de trabajo, y aumento de sueldo por las horas extraordinarias.

Antes trabajaban diez y seis horas diarias y ahora se ha conseguido que trabajen doce horas.

El alcalde trabaja con interés para solucionar el conflicto, consiguiéndolo en la forma indicada.

EN CHINA

Las noticias publicadas esta mañana por los periódicos ingleses, confirmando la matanza de los europeos que se hallaban en Pekín, producen general indignación, creyéndose urgente el envío de considerables refuerzos á China, para castigar á los autores de tan terribles asesinatos.

Se espera, que por el pronto, las potencias encargará al Japón que mande un ejército poderoso á Ta-ku.

Se supone que las escuadras de las potencias se apresurarán á ocupar otros puertos del Celeste Imperio.

La «Agencia Reuter» ha recibido un telegrama de Shanghai que publican los periódicos, corroborando que el gobernador chino de Shantung confiesa de una manera oficial la muerte de todos los extranjeros que se hallaban en Pekín.

EN EL TRANSVAAL

Los boers siguen concentrándose en las montañas de Magaliesburg y ocupan una extensa línea de forma semicircular á veinte millas al Norte de Pretoria, hasta la vía férrea de Delagoa.

Por el Este escaramucean constantemente. El corresponsal de «The Standard» en Durban, comunica informes de Delagoa, en los que se asegura que el general boer Dowet burló el cordón que los ingleses habían establecido, uniéndose á otras fuerzas boers acampadas al Este de Standenson.

Aquí es muy vehemente la protesta de la opinión pública contra el generalismo Roberts por la libertad con que los transvaalenses hacen sus movimientos.

CAVOUR

Vicios sociales

La blasfemia

No se concibe el blasfemo, y sin embargo existe.

Nació en el arroyo y el lodo salpicó sus vestiduras. Creció en el más torpe abandono; gastando prematuramente su cuerpo, y lo que es dolorosísimo, matando su alma.

Obra humanitaria será, por tanto, enmudecer para siempre esas lenguas de fuego que hieren los oídos y perturban el espíritu de todo aquel cuidadosamente educado y dirigido habilmente por la senda del bien.

No basta para ello que el legislador fije en ese hemoso libro que regula todo derecho, el Código la multa ó el presidio y que las autoridades lo hagan efectivo, no; el blasfemo vivirá en público amordazado por temores de criminal egoísmo, más ofenderá á Dios en el silencio de su vivienda.

Por qué? porque en su corazón, duro como el diamante y frío como el hielo, germinará la semilla del mal; porque en su embotado cerebro y en su dormida inteligencia no fecundiza la moral cristiana; porque su cuerpo es barro torpe que la educación no modeló.

¿Que intentar, para que pueda salir de tan triste estado? Educadle, iluminando su cerebro con las divinas enseñanzas, luz que forma las aureolas y baña allí donde se practica la verdadera doctrina, con sobrenatural y radiante claridad.

—Y donde encontrada?— pregúntame la voz escéptica de...

¡Ah! en todas partes, en torno tuyo. Tan cerca de nosotros, que á diario podemos acariciarla, al par que los bucles rubios y sedosos de cabecita infantil. Vedla en el hogar bendito, donde la madre cristiana alza su frente á la que el vicio jamás consiguiera arrebatár su aurea diadema. Visítala en los hospitales, casas de misericordia y refugios, y allí os la encontraréis en la virtuosa mujer que se apellida Hermana de la Caridad. Está luego en el cuartel, en la fábrica, pues no faltaron nunca soldados que sacrificaran su vida en aras del deber, ni modestos obreros pacientes y resignados que viertan su sangre—que se llama sudor—y cuyas gotas amargas y calenturientas recojen los ángeles...

Y logrado esto, conseguiremos que la persuasión nacida al calor de una enseñanza católica, transforme todo su ser elevando al cielo su espíritu, sin vacilar jamás.

Aviéndose las almas—como escucha—que gozan sacrificándolo todo al bien ageno; ábranse las escuelas que por abandono de los gobernantes se hallan cerradas; estimúlese á los particulares á la creación de esos centros de cultura, y

habremos logrado el ideal que perseguimos: la perfección moral.

R. OÑORO VILLANOVA.

LA PROVINCIA

Desde Cuellar

Se celebraron las tradicionales fiestas de Nuestra Señora del Rosario, habiendo transcurrido estos días de expansión y de continuado jolgorio sin que tengamos que anotar cosa alguna desagradable.

Con la solemnidad acostumbrada se ha celebrado la función religiosa, predicando un notabilísimo sermón, acerca del Rosario, el padre franciscano Apolinar Pérez. En párrafos incomparables, nutridos de la más pura doctrina, y expresados con elocuencia persuasiva y conmovedora, demostró que la Virgen Santísima del Rosario, es la fuente y origen de la verdadera ciencia, recorriendo en el desarrollo de esta tesis una á una todas las glorias de María, á la vez que probando que sólo por ella en su advocación del Rosario, puede llegarse á alcanzar la única y positiva ciencia, de la que es principio y fuente primordial Jesucristo hijo de la Virgen purísima. Ha sido el sermón un modelo acabado de oratoria sagrada, que ha causado en el auditorio grata y profundísima impresión.

El padre Pérez es natural de Pastrana, cursó en Roma y residen actualmente en Segovia. Su poca edad; preclara inteligencia y excelentes dotes oratorias permiten augurar, que la orden franciscana, tan querida y de tan gratos recuerdos en esta villa, tendrá en él una lumbrera que honrará al pueblo que le vió nacer y á la familia religiosa en que se ha educado.

Los bailes públicos animadísimos y concurridos, destacándose en medio del móbile círculo formado por las alegres y abigarradas parejas la típica figura del popular *Casadero*, del primer dulzainero de esta provincia, que ha lucido como siempre por esta época su genial inspiración y asombrosas facultades.

Los toros procedentes del Campo de Salamanca, han resultado regulares, especialmente los del segundo día que eran de más libras, mejor criados y mucho más bravos y codiciosos. Las corridas, sin embargo resultarán siempre deslucidas, mientras se consienta que un enjambre de maletas alfombrado contantemente el ruedo de percalina, someta á las reses á una brega insoportable, abuse de los recortes y de la capa, aplomándolas á poco de saltar á la arena y ensayo á ciencia y paciencia de las autoridades y con evidente aburrimento del público todas las suertes del toreo.

La dirección de los peones, de que parecía encargado el intrépido novillero *Cuchareta*, ha sido detestable, los revolcones numerosos, aunque sin consecuencias graves, el histórico *Pincel* tan famoso como siempre y los intermedios amenizados por la banda municipal con las mejores piezas de su repertorio.

Lutos recientes han impedido abrir muchos de los balcones de la plaza, reconcentrándose este año por tal motivo, en los restantes lo más selecto de la población. En ellos hemos visto á las señoritas de Rojas, acompañadas de su hermana política Bernarda Arqueros, de la señora de De Lamo y señoritas de Torre Quiza, Arranz Díez, Cañada y Morales; á la señora de Gómez con su hija Emilia y señoritas de Núñez González; á Isabel Cillanueva, rodeadas de sus amigas Pilar Calderon, Mariana Zarza, Lucia Madrigal, María Fernández y Constantina Sastre; á la familia de Cañadón en unión de sus primas las señoritas de González y Núñez, y á tantas otras que la falta de espacio nos obliga á preterir.

Conteniendo, pues, tantos encantos no es maravilla que hayan sido estos balcones el blanco de pollos aimbarados y la admiración de cuantos en la tradicional mantilla de encaje contemplamos reflejados el garbo, la belleza y las virtudes de la mujer española.

Pero la nota más característica de nuestras fiestas es el encierro de los toros. Al rayar el alba se lanzan ya los más impacientes á buscarles por la carretera de Segovia. Momentos después la diana de la banda de música despierta á los perezosos y el imponderable Miguel convoca finalmente con las inimitables notas de la mejor de sus reboladas á la gente joven, que pasa los tres días de festejos en febril agitación y perpetua vela.

Y así en tropel confuso, mezclada la encofetada señorita con la humilde hija del pueblo y el rico hacendado con el modesto obrero marchan todos hasta el próximo convento de monjas claras, en cuyos alrededores esperan la llegada del ganado.

El regreso es ya más accidentado, no faltan gritos, sustos, carreras.

Pero la danza sigue, las distancias se estrechan, á la entrada del pueblo el avasallador torrente de carne humana acelera su movimiento, penetra retorciéndose en las calles y envuelto en nubes de polvo, con atronadora gritería y á la cabeza de los toros desemboca en la plaza convertida en un inmenso hervidero.

Dejando á un lado antagonismos políticos, varios jóvenes de la buena sociedad organizaron en las noches del Domingo y Martes dos bailes que han sido el *clou* de las funciones. La sala del teatro presentaba un brillante aspecto.

Allí se hallaba congregada la *crème* de la juventud Cuellerana y de los forasteros que nos han honrado con su visita en estos días y allí respirar decían la distinción y la hermosura admirablemente hermanadas, la seda y el encaje caprichosamente combinados y el clavel y la rosa sirviendo de lazo y broche y espléndidas cabelleras y esculturales senos.

Imposible entrar en detalles sin incurrir en errores y omisiones imperdonables. Allá van nombres que justifican plenamente las anteriores líneas.

Señoras Bernarda Arqueros y Emilia Gómez; señoritas Natividad, Olimpia, Sara, Adriana y Laura Rojas; Isaura y Elvira de la Torre Quiza; Fidela y Julia Núñez; Constantina Sastre, Anita Morales, Isabel Cillanueva, María Fernández, Conchita Arranz, Marciana Zarza, Concha Cañada, Lucia Madrigal, Consuelo Sainz y Pilar Calderón.

El sexo fuerte estaba también dignamente representado por los Sres. Gil y Vicente (D. Antonio y D. Eduardo), Rodríguez (don Jerónimo, D. Luis, D. Román y D. José), Rojas (D. Rigoberto, D. Adelardo, D. César y D. Ciro), Torre (D. Felipe y D. Juan), Guillén (D. Mario), Guzmán (D. Mariano), Cañada (D. José), Madrigal (D. Justo), Calderón (D. Alfredo), Alvarez (D. Dionisio), Martín Amatey (D. Amadeo), Morales (D. Pedro), Fraile (D. Nazario y D. Celso), González (don Gregorio), Sainz (D. Primitivo), García (don Emeterio), Morales (D. Felipe), Cillanueva (D. Juan), Calle (D. Isidoro de la), Frutos (D. Miguel), Ramos (D. Antonio), Sastre (don Teodoro), Monforte (D. Miguel), Sangrador (D. Benito), Cuesta (D. Ricardo), Alvarez (don Pablo), Martínez (D. Manuel), Alonso (don Santiago), Olave (D. Lorenzo) y Aguado (D. Alfredo.)

Era ya de día, cuando los invitados abandonaban el teatro llevando todos un grato recuerdo de aquellas horas tan veloz y felizmente trascurridas.

La afluencia de forasteros á las fiestas ha sido verdaderamente extraordinaria y llenáramos buena parte de estas columnas si fuéramos á citar nombres.

Aprés tout.—El conocido industrial don Mariano García, obsequió el tercer día de festejos con un lunch á sus numerosos amigos en su magnífica fábrica, modelo de elaboración de achicoria. Corrió en abundancia el valdepeñas, se hizo un verdadero derroche de ingenio y buen humor, y solamente la afición taurina, tan arraigada entre nosotros y el comienzo de la corrida, que atrajo á la plaza á los comensales, pudieron dar término á las esplendideces del anfitrión.

No va más y hasta otro año.

ANAXIMANDRO.  
Cuellar y Julio 1900.

Comunicado

Sr. Director del DIARIO DE AVISOS DE SEGOVIA.

Muy Sr. mío y de mi distinguida consideración: En la calle de San Francisco, donde habita un desgraciado que le llaman «tío pampola», se suceden con harta frecuencia unos escándalos impropios de todo país civilizado y cult; escándalos que tienen intranquilos á los que vivimos en dicha calle, viéndonos privados muchas noches del sueño, interrumpido con grandes voces y gritos, tan luego como algunos pobres de espíritu ven la



Ganados y Carnes

En el mercado de Madrid durante la última semana los precios de las reses vacunas fueron bajos, habiéndose vendido la arroba de la superior de 68 á 70 reales arroba.

En Torrelavega (Santander) la feria celebrada á primero de mes, y habiendo estado la última algo floja, era de esperar que ésta supliera con exceso las deficiencias de la anterior.

Así fué en efecto; lo mismo en compradores que en ganado la de este primer domingo de mes fué más favorecida.

Se hicieron 627 transacciones en ganados de todas condiciones, es decir, bueyes, vacas y terneros para el tajo, y buen número para vida.

Bastantes yuntas de ambas clases para el trabajo y novillos para cría, y varias vacas para leche.

De todas estas reses la mayor parte se exportaron para muerte. Las vacas para leche se pagaron según sus condiciones, pero siempre bien.

Hubo compradores para Madrid y otras provincias de Castilla, para Vizcaya, y por los industriales en el ramo para esta.

Siguen sostenidos los altos precios del tiempo hace.

En Ledesma (Salamanca) el negocio de ganado vacuno muy animado, vendiéndose con facilidad todo lo que se presenta.

En cambio en el de cerda no se verifican transacciones y los precios acusan flojedad.

Cotizamos los bueyes de labor de 1800 á 2000 reales, novillos de 1500 á 2500, añejos de 600 á 900, vacas extrales de 700 á 1000, cerdos al destete 55 reales arroba, de seis meses 140 y de un año 220.

En Penaranda de Bracamonte (Salamanca) el mercado de ganado lanar va teniendo en esta plaza de día en día más importancia.

El celebrado la semana última no bajaría lo presentado de 3800 cabezas, vendiéndose todo con mucha facilidad.

Los bueyes de labor se cotizaron á 2000 reales, novillos 1500, añejos 600, vacas extrales 900, ove-

jas de 42 á 48, corderos de 32 á 33 y carneros de 70 á 78.

En la feria celebrada en esta capital ha estado muy concurrida, sobre todo de ganado caballar de mediana alzada. Los precios han sido los siguientes:

Vacuno; ternera de 1.ª á 75 reales arroba, novillo á 70, vaca á 65, buey de 1.ª á 70, idem de 2.ª á 65.

Caballar; caballos de 1.ª de tres ó cuatro años de 750 á 1230 pesetas; id. de 2.ª de 375 á 500, idem de 3.ª de 200 á 300.

Mular; mulas de 1.ª de tres á cuatro años, de 150 á 200 pesetas, de 2.ª id. de 75 á 100, de 3.ª id. de 40 á 70.

En Alba de Tormes (Salamanca) se vio poco concurrido el mercado de ganado de la última semana y los precios á que se cotizaron las diferentes reses fueron los siguientes: bueyes de labor de 1300 á 1700 reales, novillos de 2300 á 2300, añejos 800, vacas extrales 900, cerdos al destete de 35 á 45, de seis meses 130 y de un año 240.

En Herrera del Rio Pisuegra (Palencia) no deja de presentarse bastante ganado vacuno al mercado, realizándose numerosas transacciones para los diferentes labradores que acuden á proveerse de bueyes y demás útiles para la recolección. Los precios que rigieron en el mercado de la última semana fueron los siguientes: bueyes de labor 1400 reales, novillos 1100, añejos 740, vacas extrales 520, cerdos al destete 100, de seis meses 340, ovejas 42, corderos 33, carneros 72, cabras 140 y cabritos 100.

Mataadero

Reses que han salido del mataadero de esta capital para el consumo público en el día de ayer:

Table with 3 columns: Núm., Kilogramos, Gramos. Rows include Vacuno, Lanar, Terneras, Cabrío, and Cerdos.

VENTA

de la casa llamada Fábrica de la Moneda, con tres huertas que tiene anejas.

Para detalles, calle de Juan Bravo, numero 10, segundo.

SE ALQUILA

En inmejorables condiciones, y con diferentes enseres para la instalación de tienda de ultramarinos, el amplio portal de la casa de la calle del Puente de la Muerte y la Vida, donde estuvo la tienda La Negrita.

Para tratar con D. Justo Maeso, director del Centro de Inquilinatos, Juan Bravo, 72.

POLLERÍA Y HUEVERÍA DE Juan Moro Pérez. Calle de Reoyo, 5 y 7. Sucursal en el Azoguejo, bajo de los Soportales. Esta casa, la más renombrada de Segovia, tiene siempre y á todas horas gallinas, pichones, pollos de Bayona y del terreno, vendiéndose todo á precios nunca conocidos.

FOTOGRAFIA DE B. MAESO Buirago 13. Novedades fotográficas, platinotipia, fotominiaturas, ampliaciones, fotografías de noche y á domicilio, instantáneas para niños. Economía en los precios y perfección en los trabajos. Se vende leche. En la Posada de la fruta se vende leche para de vaca á 25 céntimos cuartillo y se sirve también á domicilio. En la misma casa hay un buen surtido de vacas suizas y holan-

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato de CREOSOTAL. Preparación la más racional para curar a tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consumivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, esferofulismo, etc. Precio 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y principales farmacias, y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47 y 63.

ANUNCIOS

TONICINA granulada ESPINAR. El más poderoso tónico-nutritivo-reconstituyente conocido hasta el día. Combate y cura radicalmente la Inapetencia, Demencia orgánica por falta de nutrición, Clorosis, Falidez, Digestiones difíciles, Dolor de estómago, Fatiga al digerir los alimentos, etc., etc. Los satisfactorios resultados que de día en día se obtienen lo han colocado á la cabeza de todos los medicamentos tónicos, pues posee concentrados, bajo la forma granular, diferentes medicamentos de grandes virtudes curativas. G. ESPINAR, Sevilla.—Venta principales Farmacias y Droguerías de Islas Canarias y América del Sur.

LA GRAN MARAVILLA DEL SIGLO. GRAN CENTRO de Droguería y Perfumería. La más surtida de la Capital. PROVEEDORA EFECTIVA DE LA REAL CASA. J. MARTÍNEZ. 2, Isabel la Católica, 2—SEGOVIA. Esta casa, tan conocida del selecto público segoviano, de su provincia y de la Corte, es la sin rival Droguería de la población, la más surtida, y con precios más limitados, y la misma que no quiere hacer alarde de pomposos anuncios, sino de la realidad sin límites. Grandes existencias en drogas y productos químicos, con todos los nuevos alcaloides y sus sales. Depósito central de productos de fotografía.—Placas de todos los fabricantes. Depósito general de especialidades farmacéuticas del país y extranjeras.—Aguas minerales.—Gran centro de aparatos ortopédicos y quirúrgicos.—Cura de Lister (Cruz Roja). Barnices, brochas, pinceles, pinturas de todas clases, pumpones, tubos de colores para artistas, etc.—Perfumería universal. Exencias, extractos, lociones, tónicos, cosméticos, jabones, regeneradores, pomadas, dentífricos, polvos de arroz, veulotines, aguas, etc., etc. Especialidad en Agua de Colonia, propiedad de esta casa, blancos y rosados.—Papel de Armenia.—Esta casa no tiene sucursal alguna. NO CONFUNDIRSE! J. MARTÍNEZ.—2, ISABEL LA CATÓLICA, 2—SEGOVIA.

J. BRUN. MADRID.—LA GRANJA. Porcelanas. Artículos de fantasía. Artículos de piel. Aparatos de luz eléctrica. Bisutería. Juguetes. Especialidad en artículos para regalos. Madrid: Mayor, 20 y Terraz, 12.—La Granja: Bazar Brun.

BAÑOS DE LEDESMA (Salamanca). Sin rival para afecciones reumáticas, gotosas y del sistema nervioso. Idanse prospectos al administrador del Balneario.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL. COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL. 34 AÑOS DE EXISTENCIA. SEGUROS SOBRE LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS. Subdirector en Segovia, D. FRANCISCO SANTIUSTE, CASA DE LA TIERRA. RESUMEN de los siniestros pagados por LA UNIÓN y EL FENIX ESPAÑOL en España, Francia y Portugal desde 1864 á 1896.

MATIAS LÓPEZ. MADRID—ESCORIAL. Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas caramelos suizos, fondant y dulces varios. EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS. Depósito central MONTERA, 25.

MONTES, FOTÓGRAFO.—VICTORIA, 11.